



Préambule Association

Mesdames, Messieurs, chers Cérétanes et Cérétans,

Aujourd'hui, nous prenons la parole pour alerter, proposer, et construire une alternative.

Nous vivons tous à Céret. Nous aimons notre ville. Mais nous la voyons s'abîmer.

Depuis trop longtemps, la gestion municipale semble déconnectée de la réalité de notre quotidien. À grand coup de communication on nous parle de grands projets, de vision d'avenir... mais nous, habitants, que voyons-nous concrètement ?

- **Des projets jugés trop coûteux et inadaptés, comme la tentative de valorisation du château d'Aubiry, qui s'est soldée par un échec retentissant, sans transparence ni retour aux habitants.**
- **Des dépenses qui interrogent, alors que de nombreux Cérétans peinent à accéder à des services de base : logements abordables, soins médicaux, transports efficaces.**
- **Un éclairage public suspendu pendant des mois**, plongeant certaines rues dans le noir, créant un sentiment d'isolement et d'insécurité.
- **Des cambriolages en augmentation**, des quartiers inquiets, sans réponse adaptée et souvent limitée à des effets d'annonce.
- **Un centre-ville qui se vide**, des commerces qui souffrent, pendant qu'on entretient l'illusion d'une animation touristique continue.

Pendant ce temps, les vraies préoccupations restent sans réponse : comment aider nos jeunes à rester à Céret ? Comment accompagner nos aînés ? Comment renforcer le lien social, relancer l'activité locale, et rendre la vie quotidienne plus simple, plus sûre, plus digne ?

Face à cette situation, **notre association a décidé de ne plus se contenter de constater. Nous préparons activement une liste citoyenne**, issue du terrain, pour porter un projet responsable, réaliste, et profondément ancré dans les besoins concrets des Cérétanes et des Cérétans.

Nous voulons une ville **qui éclaire ses rues mais aussi ses décisions**,
Une ville **qui investit dans les gens avant les symboles**,
Une ville **qui respecte chaque euro dépensé, parce que c'est votre argent**,
Une ville **qui dialogue, plutôt que d'imposer**.

Céret ne manque pas de talents, d'idées ni d'envies. Elle manque simplement d'un cap clair, partagé et honnête.

Céret mérite mieux. Céret mérite un avenir à la hauteur de ce qu'elle est, et, de ce que vous êtes.

Ce que nous proposons :

Transparence et rigueur dans la gestion financière

- Fin des grands projets symboliques coûteux (ex. château d'Aubiry) au détriment des besoins essentiels.
- Publication claire et régulière du budget municipal simplifié à destination des habitants.
- Audit indépendant des engagements pris lors des mandats précédents.

Redynamiser le centre-ville et le tissu commercial

- Plan de soutien aux petits commerces : rénovation des façades, communication mutualisée.
- Mise en relation entre propriétaires, commerçants et investisseurs locaux.
- Encouragement des circuits courts, des marchés locaux et de l'artisanat.

Revitaliser la démocratie locale

- Réunions publiques régulières, par quartier, avec compte rendu des décisions municipales.
- Ouverture des données municipales : décisions, dépenses, subventions.

Réinvestir dans les services publics et les solidarités

- Maintien de tous nos services publics,
- Soutien actif à l'installation de nouveaux professionnels de santé (avec de vraies réponses face à la désertification médicale).
- Meilleure accessibilité aux services pour les personnes isolées ou sans moyens de transport.

Une culture vivante, populaire et accessible à tous

- Développement d'un **agenda culturel partagé**, avec soutien aux associations locales.
- Ouverture d'espaces culturels et éducatifs mutualisés (lieux intergénérationnels, numérique, expression artistique).
- Relancer Céret comme **ville d'art, mais au service de tous les Cérétiens**.

Le monde associatif et sportif

- C'est le cœur battant de Céret. Il mérite des **moyens**, de l'écoute et de la reconnaissance.
- Nous voulons une ville qui **soutient ses bénévoles, protège ses clubs, et facilite l'engagement citoyen**. Parce qu'une ville vivante est une ville qui bouge, qui crée du lien, et qui donne envie de s'impliquer.

Rétablir le bien vivre au quotidien

- Repenser la collecte des ordures ménagères, notamment au profit de nos aînés et veiller à la propreté de notre ville,
- Réactiver l'éclairage public dans tous les quartiers, avec un plan d'économie énergétique raisonné (LED intelligents, horaires adaptés).
- Renforcer l'action de la police municipale : repenser les effectifs, concertation régulière avec les habitants, retours d'expérience, priorisation des actions.

Nous reviendrons vers vous dès la rentrée. D'ici là, nous vous souhaitons un très bel été.

Merci de votre confiance.